

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, jueves 22 de agosto de 1901

NUMERO 667

ROBERT HNOS.
UNICO ALMACÉN DE ROPA
Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00
Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.
Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa pa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores à vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos à vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carrujitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.
Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

HENRY CLAY
NUEVOS PRECIOS REDUCIDOS

Cigarrillos Pectorales

13 COLONES

el ciento para vender à 15 centavos una, seguiré vendiendo los bien conocidos cigarros "HENRY CLAY".

Puros Flor Fina

Conchas Extra,	cajita de 50	¢ 16.00	el ciento
Reinas Elegantes,	" " "	" 22.00	" "
Pensilvanos,	" " 25	" 25.00	" "
Brevas Especiales,	" " 100	" 22.00	" "
Panelas,	" " 50	" 26.00	" "
Cazadores Cihdrados, id	" " 100	" 35.00	" "
" Imperiales, id.	" " 25	" 45.00	" "
Clay Favoritas	id. " "	" 40.00	" "

Estos artículos acaban de llegar por vapor "Cataluña" el día 8 de mayo, y por consiguiente están fresquitos.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Acente

RESTAURANT UNIVERSAL

DE JOSE FERNANDEZ

Situado en la calle 19 Sur, frente à la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo, porque allí quien maneja la batuta es MONLOUIS el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos es tomacales. ¿Y quién no conoce à Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste à todos los demás?

AZUCAR

DE SUPERIOR CALIDAD

DEL INGENIO DE LA COMPAÑIA AGRICOLA DE TURRIALBA

DE VENTA EN EL DEPOSITO CENTRAL.

Calle 17 Norte, Nos. 43 y 47, al Oeste del Mercado

A cargo de MARIANO CORONADO

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán à toda persona con delicadeza y aseo

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece à bajos precios.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA.

REDACCIÓN:—Calle Central N.º 117
Apartado Correo N.º 177.

San José, agosto 22 de 1901

Juicio del momento actual

Celosos, como hemos sido siempre, de que el desarrollo de los hechos se realice sin violencias y de que un juicio sereno sea el árbitro de la dignidad en su lucha con las circunstancias, no podemos menos que ponernos á reflexionar en la conducta aconsejable á los costarricenses, cuando difícil y delicado es el problema de la existencia ó adquisición de su libertad.

También nosotros, que no por completo de inexpertos marinos en los mares de la política se nos puede tachar, también nosotros, que en un tiempo tuvimos sobre nuestros hombros parte de la pesada carga de la Administración Pública, allá cuando el Gobierno del Licenciado don Bernardo Soto, era para todos la Escuela del Estado libre y el espejo de la República genuina, hemos sentido también, los arranques de la violencia, pero de esa violencia humana que suele torcer el camino, por el orgullo de no mirar las distancias.

Como dijimos en nuestro artículo anterior, el actual orden de cosas es de tal naturaleza que sólo hay dos modos para hacerlo cesar en su carrera de desaciertos.

Y sólo hay dos modos porque no habiendo sido hasta hoy legitimado por la Voluntad Nacional, no se puede esperar que la simple Voluntad Nacional le haga encarrilarse por la senda que marca la Ley.

Por ventura ha sido el Pueblo soberano el que ha traído al Civilismo al Poder?

Y entonces cómo puede esperar el Pueblo Soberano que venga el Civilismo, á la luz radiante de la Ley, á descubrirle sus entrañas, á darle cuenta de lo que ese Soberano no le ha confiado.

Así se nos presenta el problema.

DENTOLIN

El mejor dentrífico. Limpia y conserva los dientes; fortalece las encías.

De venta en las boticas "Americana" y "La Violeta" á 75 céntimos el frasco.

En Heredia: en la "Farmacia Central" de Kirkpatrick.

Entonces no nos queda más que oír, al que en confesión de sus culpas, y reconociéndonos como Poder que al amparo de la Ley ha de dominar, oír decimos al que busca arreglo, ó arrebatarse al Civilismo aquello de que, en horas aciagas para la Patria, nos despojó.

Y es deber de todo buen costarricense, poner su esfuerzo por que la solución de ese problema sea inmediata.

Por eso nosotros, al elemento republicano, tanto al que tiene hambre de libertad hija del propio esfuerzo, como al que menos violento y al que un tanto débil figuran en el campo de la lucha, aconsejamos prudencia en vez de desesperación; que la luz de la inteligencia sea más poderosa que el fuego del corazón y que ningún puesto guarde el sello del desertor.

Nosotros entendemos que los que, halagados por el pacto, se han presentado hoy en las filas republicanas, como ciudadanos íntegros le han jurado al Pueblo no ser más indiferentes por la causa de su libertad, y que si hoy por el pacto, mañana por la violencia sabrán sacrificar sus personales intereses y estar allí donde el verdadero patriotismo sabe lucir.

Por eso aconsejamos á nuestros conciudadanos que esperen sin perder un momento la atención, alerta siempre: así mostraremos que si no es la falta de benevolencia la que nos hace responsables de que se prolongue esta situación, tampoco lo será la falta de energía.

CAYO GRACO

CRONICA MENUDA

La Mujer

LAS FLORES Y EL ARTE

—José Joaquín Vargas C.—

La hermosa velada que en la noche del viernes dió en los salones de Redacción de "El País" y "La Revista" la "Escuela de Santa Cecilia" á su Director don José J. Vargas C.

fue la expresión más alta de lo bello como que embriagaban en ella la gratitud fragante de la mujer, el aroma delicioso de flores escogidas y los mágicos arrebatos del divino Arte.

Nuestros salones parecían orgullosos de la fresca ornamentación con que estaban engalanados: en punto principal se colocó el asiento del festejado.

El programa corto, pero escogido con gusto exquisito, fue llenado en todas sus partes admirablemente. ¡Quien no escuchaba con deleite la melodía con que nos reglaba la señorita Isabel Roig y el *Grato Recuerdo* de la estudiantina de las bellas señoritas Montero y Antillón.

A force lui de Traviata que cantó la diva del concierto, Luisa Montero á quien *La Revista* tantas veces ha dedicado páginas de admiración, fue quizá el número más delicado con que se obsequió al maestro Vargas.

Una graciosa niña González recitó un discurso adecuado, dedica tierna que de la velada hacía la Escuela al señor Vargas, quien con frase conmovida hizo uso de la palabra para declinar el mérito del progreso de la Sociedad en las bellas y talentosas señoritas que la integran,

Al enviar nuestro sincero aplauso á las organizadoras de la fiesta nos place hacer votos por que la Escuela de Santa Cecilia alcance muy pronto la meta del progreso y que sea orgullo de Centro América como ya lo es de Costa Rica.

Ayer nos sorprendió

el telégrafo con una triste nueva; la muerte de la encantadora señorita Ester González Solera, acaecida en Heredia á las nueve de la mañana.

Demás está que significaremos á los infortunados padres y demás familia de la malograda Ester lo mucho que lamentamos su desgracia.—Para honra nuestra somos sinceros amigos de esa casa donde toda virtud y toda bondad tienen asilo, y así como de corazón nos regocijan sus alegrías, en el corazón nos hieren sus pesadumbres.

Duerma en paz la dulce niña.

"El País"

no saldrá hoy por dificultades de momento.

Su Director el señor González Zeledón nos encarga avisarlo á sus suscritores y anunciantes.

Para Guatemala

en viaje de negocios salió nuestro simpático amigo don Isaac Zúñiga.

Tenga viaje muy feliz el ardiente republicano.

Ayer

murió en Heredia don Gerardo Ramos víctima de la fiebre amarilla que contrajo en Limón.

Atacado de la misma enfermedad se encuentra en una casa cercana á la estación de Heredia Moisés Rojas.

DE DETROIT

Don Adán García
San José, Costa Rica

Querido amigo:

Después de haber visto la Exposición de Buffalo y las majestuosas cataratas del Niáragua, gustoso atravesé en un vapor muy comfortable las aguas del Lago Erie en que mil y miles de olas, se duermen al arrullo de las ninfas para ir á despertar estrellándose en las profundidades de aquellas caídas, el efecto más hermoso y de gran inspiración en donde la humanidad estática se consterna y alaba las grandezas del Todopoderoso, de ese Dios que existe aquí y do quiera y que numerosas religiones le alaban.

Miles de personas visitaban el lugar en donde Heredia hizo su poesía y en donde otros muchos lo veían rasgando cuartillas. Son de veras indescriptibles y yo aunque los he visitado tres veces todavía no entiendo su *imán*.

Detroit, es una de las ciudades más bonitas de los Estados Unidos, en donde se efectúan las más grandes convenciones. Y, hablando particularmente, donde tuve el gusto de ser incorporado en la sociedad "Photographers Association of America" como miembro honorario, después de haber exhibido algunas de mis obras.

Pronto partiré para Chicago y suscribiéndome siempre soy su corresponsal.

AMANDO CÉSPEDES

Preguntas

Don Federico Faeron: ¿por que se dió usted por aludido cuando dijimos que un padre había atribuído la muerte de su hijo à ignorancia del diagnóstico?

¿Es usted acaso ese desdichado padre?

Dígalo claro, don Federico, ¿en qué mentimos? Si usted fuera ese padre desgraciado, sabría perfectamente bien, que dijimos la verdad y nada más que la verdad, aunque muy atenuada, pues el padre á que aludimos, dijo que la ignorancia del diagnóstico había sido un estúpido asesinato.

Don Federico: usted se limitó á desmentirnos, sin concretar en qué habíamos mentido ¿porqué no concreta usted? ¿Es acaso por temor á los que oyeron los desahogos del padre infeliz? ¿Es acaso por temor que esos desahogos lleguen á oídos del interesado? Háblenos con franqueza, don Federico, sin hacernos temblar de miedo. Basta con una señal para que nosotros callemos lo que el padre infeliz tiene intereses en que no se sepa.

UN DEUDO

Liberia, 10 de agto. de 1901

Alberto Robert

caballeroso y apreciable joven, amigo nuestro, llegó ayer al país después de dilatado viaje por Europa y Estados Unidos.

Reciba muy afectuoso saludo de la Dirección de *La Revista*.

El miércoles

á las 8 a. m. se celebró en la Iglesia del Carmen, una misa solemne de requiem, por el descanso del alma de don Odilón S. Jiménez.

Concurrió á ella gran número de personas, dando con su presencia, testimonio del aprecio de que gozaba en nuestra sociedad, el malogrado amigo don Odilón Jiménez.

La escarlatina

se está propagando mucho

en Heredia. Hoy se nos aseguró que hay diez casos más de la tremenda plaga.

Para

el viernes próximo se prepara una romería al Santuario de Esquipulas, organizada por muchas señoras de esta Capi-

¿Está el Niño Muy Delgado?

¿Sí? Pues de algún defecto adolece su alimento. Los niños sanos están rollizos; sólo los enfermos están delgados. ¿Está Ud. seguro de que se le da buen alimento? Los niños tienen que crecer; crecerán inevitablemente si se les alimenta de la manera debida. Quizás se ha cometido algún error, y, como resultado, la digestión es débil. En tal caso, no hartéis al niño de medicinas; obedeced los dictados del sentido común, y ayudad un poco á la naturaleza. La manera de hacer esto es agregar media cucharadita de la

Emulsión de Scott

al alimento del niño tres ó cuatro veces al día. Desde el primer día se notará el adelanto. Parece normalizar la digestión y poner al niño otra vez en condiciones sanas para crecer. Si el niño está lactando y no mejora, la madre deberá tomar la Emulsión. Surtirá un buen efecto tanto en la madre como en el niño. Veinticinco años de experiencia lo comprueban.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Boticas

Mírese con sospecha todo frasco que carezca del envoltorio sobre el cual va pegada la etiqueta del pescador llevando sobre los hombros un gran bacalao.

tal, con el objeto de impetrar del milagroso Cristo negro la salud de nuestro virtuoso Prelado.

El punto donde se han de reunir los peregrinos, es la Catedral, y la hora, las 7 de la mañana.

Dentro

de dos ó tres días está colocado el nuevo puente del Virilla.

Se asegura

que pronto continuarán los trabajos del tranvía á Desamparados.

Magnífico.

El Boletín

colocado en el Palacio Episcopal dice que el señor Obispo sigue un poco mejor.

A última hora.

A las 4 p. m. de ayer, le fueron suministrados al Señor Obispo los Santos Oleos. Concurrió á esa imponente ceremonia el Señor Presidente Iglesias.

La situación del ilustre enfermo era á esa hora desesperante.

Desde Atenas

Señor Director de

"La Revista"

San José

Muy señor mío:

Corre el rumor de que en esta Villa se han presentado tres casos de escarlatina, y que el médico del Pueblo dió parte al Jefe Político.

Hasta ahora no hemos visto que la autoridad tome las medidas que dicha epidemia exige.

A ser cierto este rumor, sería de lamentables consecuencias pues el señor Jefe Político ha hecho abandono completo de la higiene en esta villa.

El Corresponsal.

Atenas, agosto 20 de 1901

TARJETAS POSTALES ILUSTRADAS

DOCENA 60 CENTIMOS

La serie de doce tarjetas con vistas de Costa Rica muy bien grabadas, se pondrán á la venta en la Librería de Padrón y Pujol, Calle Central.

Underwood Hermanos, Calle de la Estación, Woods Store, Puerto Limón.

Agapito Céspedes é Hijo

Editores

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azúcar de caña en Costa Rica y que el Ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse á esas cualidades une la del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

PAGES Y CAÑAS

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario **Caballeriza** con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

UNA OFERTA LIBERAL.

Un caballero, residente de Hammond, Indiana, E. U. A., descubre el remedio para la pérdida de virilidad y mandará información sobre este, libre de gastos, **Á CUALQUIERA PERSONA QUE SUFRA.**

La gratitud es una de las calidades más nobles del corazón humano, y esta calidad la ha demostrado instante el Sr. don Carlos Johnson de Hammond, Indiana. Este caballero sufría por muchos años las agonías de la pérdida de virilidad, de la varicocele y enfermedades semejantes. Consultaba á varios médicos, trataba cinturones eléctricos y los varios remedios anunciados, pero sin éxito. Finalmente descubrió por casualidad los inconvenientes dar la información haya sufrido como ha sufrido él á otros sufridores. El que escriba información sobre dichos remedios, curadas y he aquí dos extractos de



Muy Señor Mio:— No puedo expresar la gratitud que le tengo. Los aron completamente. Ahora estoy feliz é hijos sanos. Hace tres años y desde entonces nunca he sentido

Muy Señor Mio:— Quiero participo curado. Sus remedios han cumplido raciones. Le doy las gracias. Le recomiendo á todos los sufridores.

Hay miles de cartas semejantes en la lista. Parece que no hay duda que el que sufra de la pérdida de virilidad, la debilidad nerviosa, las enfermedades de los riñones, varicocele, parásis, ú órganos débiles, se pueden curar, siguiendo el consejo del Sr. Johnson. Solo el sufridor mismo sabe la agonía é inconveniencia terrible que sufre. Pues he aquí un remedio seguro para él que lo pida.

Se asombrarán muchos porqué el Sr. Johnson hace esta oferta liberal; pero no le cuesta mucho y el interés en la humanidad sufriende lo incita á socorrer á ella. Todos pedidos que se manden al Sr. Carlos Johnson, No. 145 Holman St., Hammond, Indiana, E. U. A. serán contestados á vuelta de correo.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el Licenciado **JOSE ASTUA AGUILAR.**

CALLE 21 Norte, 250 vrs. al Norte de la del

— Doctor don Carlos Durán. —

San José, 4 de julio de 1901.

Apartado 462

Cable MENDEZ

J. CASTRO MENDEZ Y H^{no}

Corredores Jurados y Comisionistas

Se encargan de toda clase de comisiones por pequeñas que sean. Se compran ó se recibe en comisión toda clase de muebles, mercaderías, etc, etc.

San José, Costa Rica, 1901.

BUENO Y BARATO

Azucar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores **JUAN KNOHR HIJOS.** Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquiera otra clase producido en el país.

Guillermo Niehaus.

A DON ANGEL DIEZ LOZANO

Oriundo de la Provincia de Zamora-España-Para enterarle asunto de su familia se le solicita en la Redacción de "La Revista"

AVISO

A mis potreros de Turroalba llegó una vaca de mi cría, que fue vendida á persona de Escasú, cuyo nombre ignoro.

Quién se crea con derecho á ella, dará las señas: pagará un año de potreraje y este aviso y le será entregado el animal.

Guadalupe, 17 de julio de 1901

CANUTO BLANCO

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Utiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Prácticas ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL

—ANTES DE—

H, MONLOUIS

Desde el 1° del corriente, he comprado al señor Monluis, el acreditado Restaurante Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una buena cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901

JUAN AMIGHETTI

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 18, N. No 162

50 vs N. de Las Ciudades—

de Italia—

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfononúmero 22.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.

VISO Se vende una casa en muy buen punto con comodidades propias para cantinas ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

SALVADOR ROMEU Da clases de solfeo, violín y bandurria, á precios módicos.—Calle 22 N n° 318.